



*Je me sens mal.
Pourquoi me frappent-ils ?
J'ai des bleus partout.*

*Encore des insultes.
Je ne suis pas comme ils disent.
J'ai mal à l'intérieur de moi.*

Portes qui claquent, mots qui blessent... une histoire de territoire en éducation...

Ou comment prévenir la problématique du harcèlement à l'école ?



**LE MARDI 16 FÉVRIER 2016 À 20H
à L'ÉCOLE AURORE (salle polyvalente)**

Monsieur Frédéric Hardy de l'Université de Mons viendra présenter la conférence « Portes qui claquent, mots qui blessent... une histoire de territoire en éducation... Ou comment prévenir la problématique du harcèlement à l'école ? ».

Chargé de cours et Chercheur à l'Université de Mons (UMONS - Belgique), Psychologue, Pédagogue, Formateur, Co-animateur et Co-créditeur avec Bruno Humbeeck des émissions de télévision éducative « Une éducation presque parfaite », ancien Enseignant.

Le service des sciences de la famille dirigé par le Professeur Willy Lahaye (Université de Mons - Belgique) s'intéresse à la problématique du harcèlement en milieu scolaire depuis de

nombreuses années. L'équipe de recherche (Lahaye, Humbeeck, Hardy, Berger) a mis en place un vaste projet de prévention du harcèlement qui touche près de deux cents établissements scolaires. Les résultats significatifs obtenus permettent maintenant de transposer l'expérience à l'ensemble des écoles de la Fédération-Wallonie-Bruxelles.

Cette conférence propose d'expliquer d'abord pourquoi la problématique du harcèlement n'épargne plus aucune école et de montrer ensuite qu'il existe des outils et des leviers d'action, basés sur les principes de territorialité humaine et de co-éducation, pour enrayer ce phénomène.

